

Editorial

El Museo Arqueológico de San Pedro de Atacama, dependiente de la Universidad del Norte, continúa sus labores de investigación manteniendo para estos fines la periodicidad de *Estudios Atacameños*. En este número se enfatiza la entrega de diversos aportes que tienden a dar un panorama de las actuales indagaciones arqueológicas y antropológicas llevadas a cabo en esta institución. Sin embargo, no se excluye la perspectiva atacameña, en tanto que incluimos un set de trabajos correlacionados. Para mantener una línea de investigación creciente en los oasis de San Pedro de Atacama y en regiones de estrecha relación, se están llevando a cabo diversos proyectos destinados a excavar con metodologías correctas algunos yacimientos claves para la prehistoria andina de Chile. En este sentido la labor de los investigadores y del personal técnico del museo han constituido un equipo realmente eficiente. En conjunto, nuevas exploraciones y nuevos sitios excavados por el equipo señalado, los trabajos de taxonomía y la expansión museográfica con modernas instalaciones, son señales de un avance concreto que permite asegurar continuidad y perfeccionamiento de las labores de investigación.

Este esfuerzo por afianzar el desarrollo científico del museo se ha apoyado en nuevas obras conducentes a mantener un alto nivel profesional. Por esta razón, se han programado seminarios internos, los arreglos de una casa para investigadores, visitas de expertos extranjeros, aplicación de nuevos métodos de análisis, instalaciones de laboratorio, etc. Estos factores son reales, en términos de actual desarrollo, de modo que podemos asegurar que este proceso de mayor afinamiento determinará logros científicos de nivel internacional conducentes a mantener a *Estudios Atacameños*, entre las publicaciones sobre arqueología andina. Más que un propósito es ésta una realidad que exige la máxima entrega de parte de autoridades e investigadores de la Universidad del Norte, y aun de colaboradores de alta jerarquía académica, que ven en esta revista un medio de fomentar y acentuar los logros relevantes de la arqueología del norte de Chile y sus relaciones con los diversos territorios andinos.

Queda explícito que el contenido de esta revista señala la existencia de un riquísimo proceso de perfeccionamiento científico que aspira a estimular nuevas publicaciones cada vez más depuradas, en donde el concepto ciencia adquiera un sentido real.

Para la edición del presente número y en general para comprender el actual desarrollo creciente del museo y sus investigaciones, agradecemos la comprensión de nuestro Rector, Jaime Oviedo. También agradecemos al Dr. Sergio Oyarzún, Director General de Investigaciones, y a Gerardo del Lago, Vicerrector de Asuntos Académicos quienes, conjuntamente con la cooperación de la División Chuquicamata de Codelco-Chile, lograron gestionar aportes decisivos para editar el presente ejemplar. Al personal de la imprenta, por su preocupación

en torno a las correcciones de imprenta, y a todos los colaboradores que con sus aportes han prestigiado e incrementado un nuevo avance de la arqueología andina.

Gustavo Le Paige y Lautaro Núñez A.

San Pedro de Atacama, marzo 25 de 1978.